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Verbale n. 5 del Collegio dei Docenti straordinario del 27/02/2023 

 

 

Il giorno 27/02/2023, alle ore 14:40 si riunisce, in seduta straordinaria, presso la sede dell’Istituto 

professionale Da Vinci in via Fabiani, il Collegio Docenti dell’I.I.S. ”Fermi-Da Vinci” di Empoli 

con il seguente ordine del giorno: 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 

 

2. Presentazione al Collegio Docenti dell’Atto di Indirizzo attuazione PNRR  

 

3. Presentazione da parte dello STAFF del Dirigente Scolastico del progetto PNRR  

 

 

Presiede la riunione il Dirigente scolastico Dott. Gaetano G. Flaviano, funge da segretario la 

Prof.ssa Maria Grazia A. Claps. 

 

Alle ore 14:40 inizia la seduta essendo presenti n° 139  docenti. 

Risultano assenti i seguenti docenti:  

Ciccone Fabio, De Rita Francesca, Fabbri Federico, Frisullo Francesco S., Fluvi Alessandra, Isoldi 

Lucia, Manzi Claudia, Liberato Roberta, Magistà Simona, Martena Marcello, Miceli Salvatore, 

Monco Samanta, Nocentini Alessandra, Palmeri Michela, Panaro Leonardo, Pasquale Simone, 

Rossi Grazia, Schiavo Annamaria, Taddei Elisa, Toma Donatella, Tommasoni Francesca, Verdiani 

Francesca, Valenti Stefania. 

 

Constatata la presenza del numero legale, si passa all’esame dei punti all’o.d.g.  

 

In questo, come in ogni collegio, è stata preparata e resa nota l’agenda (comunicazione n. 390 del 

24.02.23 che verrà allegata al presente verbale) ai docenti, in modo da permettere loro di analizzare 

nel dettaglio lo svolgimento dei vari punti all’o.d.g., per preparare, rispetto ad essi, elementi 

integrativi di discussione o elementi nuovi da prendere in considerazione e presentare al Collegio. 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente. 

 

Il verbale di cui sopra è stato posto in visione con circolare n. 263 del 23/12/2022 con l’indicazione 

che i docenti che avessero ravvisato mancanze o imprecisioni nella stesura del verbale potevano 

inoltrare ai Collaboratori del Dirigente Scolastico le integrazioni ritenute necessarie per iscritto. 



La prof.ssa Salerno interviene dicendo che si è ricevuta comunicazione scritta dal prof. Derosa con 

cui è stato segnalato che lo stesso risultava presente al collegio del 16.12.2022 piuttosto che assente, 

in quanto impegnato in contemporanea in attività didattica presso il Pontormo, altra scuola in cui è 

in servizio, per il corrente anno scolastico.  

Pertanto si rettifica il verbale n°4 circa “Lettura e approvazione del verbale precedente’’ con 

l’inserimento nel presente verbale dell’assenza del Prof. Derosa.  

Il D.S. ha chiesto al termine del C.D. di votare l’approvazione del verbale precedente. 

Il Collegio approva all’unanimità con  139  voti favorevoli, 0 contrari e 0 astenuti, il verbale 

della seduta precedente (Delibera n° 48). 

 

2 Presentazione al Collegio Docenti dell’Atto di Indirizzo per l’attuazione PNRR 

  

Il DS procede con il secondo punto all’ordine del giorno, illustrando l’ ”Atto di Indirizzo” emanato 

per l’attuazione del PNRR, prot. n. 1298 del 24.02.23, per il periodo 2023-25. 

In base al Pnrr le scuole destinatarie di risorse economiche, tra cui il nostro Istituto, sono tenute ad 

intervenire in base alle indicazioni fornite a livello nazionale, nell’ambito della Missione 4 - 

Istruzione e Ricerca, articolata in due Componenti. 

In base alla Componente 1 (Potenziamento dell’offerta dei servizi d’Istruzione) sono previste 2 

Linee di Investimento:  

 Investimento 1.4: Prevenzione e contrasto dei divari territoriali e della dispersione scolastica 

( sviluppo di 4 azioni) 

 Investimento 3.2: Scuola 4.0 (Azione 1, Next Generation Classroom Azione 2, Next 

Generation Labs). 

In merito alle azioni da intraprendere per la riduzione dei divari territoriali e della dispersione 

scolastica, il Ds condivide con il collegio le sue riflessioni, ripercorrendo il percorso fatto dal Fermi 

- Da Vinci nell’ultimo decennio ed evidenziando l’impegno costante e crescente profuso, nel 

tentativo di ridurre i tassi di dispersione registrati che, nonostante tutto, si sono mantenuti 

tendenzialmente costanti nel tempo. Il Ds esprime pertanto le sue perplessità sull’efficacia 

dell’intervento, così come strutturato dal PNRR. 

Allo stesso tempo, proseguendo nell’analisi delle azioni previste per la seconda Linea di 

Investimento, Scuola 4.0, si fa presente che il percorso di digitalizzazione della scuola dal 2007 è 

stato continuo nel tempo sino, in ultimo, all’attivazione del Next Cloud per il personale docente. 

C’è l’urgenza di investire una cifra considerevole nel triennio 2023-2025 in attrezzature che non si 

sottrarranno dal processo di obsolescenza tecnologica, di per sè rapido, mentre sarebbe auspicabile 

che parte dei fondi fossero destinati anche al sistema sanitario-psicologico o al potenziamento del 

personale Ata, due ambiti che sono e saranno sempre colonne portanti del sistema d’istruzione 

scolastica nell’ambito dell’offerta formativa. 

 

3 Presentazione da parte dello STAFF del Dirigente Scolastico del progetto PNRR  

 

Prende la parola la prof.ssa Salerno che procede ad illustrare nel dettaglio quanto previsto per il 

nostro Istituto dal Decreto del Ministro dell’Istruzione del 24 giugno 2022, n. 17 in merito al riparto 

delle risorse per la realizzazione di “Azioni di prevenzione e contrasto della dispersione scolastica” 

e dal Decreto del Ministro dell’Istruzione, 14 giugno 2022, n. 161 per il “Piano Scuola 4.0”. 



Si precisa che per la prima linea di investimento il “target” minimo di riferimento, inteso come 

numero di alunni da raggiungere entro il 31.12.2024, per l’Istituto Fermi Da Vinci è uguale a 305 

studenti. Sono previste 4 azioni didattiche e formative differenti (percorsi di mentoring e 

orientamento, percorsi di potenziamento delle competenze di base, percorsi di orientamento con il 

coinvolgimento delle famiglie, percorsi formativi e laboratori ali co-curriculari) per le quali si avrà 

una puntuale rendicontazione semestrale dello stato di avanzamento delle attività.  

A livello organizzativo i percorsi di mentoring e motivazione prevedono un rapporto 1:1 per 

studente, mentre i percorsi per il recupero delle competenze di base potranno rivolgersi  a  piccoli 

gruppi, inoltre entrambe queste azioni potranno svolgersi in orario scolastico. 

Interviene la Prof. Marzocchini per chiedere quale figura  favorirà la motivazione nei percorsi per il 

recupero delle competenze di base, la prof. Salerno risponde dicendo che se ne occuperà lo stesso 

docente che terrà il corso per il recupero delle competenze. 

La terza azione prevede l’attivazione di laboratori destinati alle famiglie, in modo che si possa 

favorire il recupero del ragazzo anche attraverso un intervento sulle famiglie. 

Il Ds precisa che si tratta di un’azione per la quale si prevede la selezione di un formatore esterno 

così come  per i percorsi di mentoring e motivazionali. 

Chiede di intervenire la prof. Alfaroli per chiarimenti in merito alle modalità di svolgimento e 

frequenza dei corsi, la prof.ssa Salerno risponde precisando che per le prime 2 azioni le attività si 

potranno attivare anche in orario scolastico, cosa non fattibile per i laboratori e che i singoli  

percorsi termineranno con il rilascio di attestati. 

La quarta azione relativa alla realizzazione di attività laboratoriali dovranno essere attivate nel 

rispetto dei percorsi formativi dell’istituto. Il Ds propone un laboratorio odontotecnico, un 

laboratorio di estetica, un laboratorio di acconciatura ed un laboratorio sportivo. 

Segue l’illustrazione della composizione del Team ed a tal proposito il Ds illustra le modalità di 

selezione dei soggetti coinvolti. 

Si dà lettura dello schema completo di progettazione proposto a livello nazionale. 

La prof.ssa Alfaroli chiede chiarimento in merito all’uso dei Ticket, inseriti per le attività 

laboratoriali da svolgersi nel pomeriggio, a tal proposito si prendono in esame diverse soluzioni da 

valutare successivamente. 

Il Ds invita a riflettere sui possibili laboratori attivabili, che siano in linea con i percorsi formativi 

sviluppati dal nostro Istituto. 

Chiede di intervenire la prof.ssa Mellea che propone di attivare un laboratorio per i ragazzi disabili, 

ma lo stesso non risponderebbe alla finalità dei laboratori, mentre l’inserimento dei ragazzi disabili 

è possibile nei percorsi di mentoring e motivazionali che prevedono un percorso con un rapporto di 

un formatore per ogni ragazzo. 

Il prof. Mannarino propone la riattivazione dei corsi per ECDL, ma si tratta di un’attività non 

fattibile per le stesse ragioni di cui sopra. 

Il professore prosegue chiedendo se nei corsi per il recupero delle competenze di base rientra anche 

la disciplina di Economia aziendale, risponde il Ds precisando che tale azione può essere rivolta a 

tutte le discipline che necessitano di recupero. 

Chiede di intervenire la prof.ssa Guida riproponendo l’attivazione di un laboratorio di Metodologie 

operative. La richiesta è condivisa dalle prof.sse  Bartoli P.  e Parri R. 

La prof.ssa Salerno interviene facendo notare che i laboratori previsti dalla linea Scuola 4.0 sono 

orientati alle professioni del futuro, in un processo di digitalizzazione che oggi mette in discussione 

la figura del docente e della classe, per come, spesso,  venga ancora concepita attualmente. 



Le prof.sse Bartoli e Parri ribadiscono dell’importanza del Laboratorio di Metodologie, per la 

motivazione, il lavoro di gruppo e per l’inclusione dei ragazzi disabili.  

Il Ds richiama l’attenzione sulla possibilità di attivare un laboratorio teatrale, lo stesso si ritiene 

fattibile nelle attività laboratoriali dei  percorsi di riduzione della dispersione. 

 

La prof.ssa Salerno procede con l’analisi della seconda linea di Investimento, Scuola 4.0 e delle due 

azioni  Azione 1, Next Generation Classroom e Azione 2, Next Generation Labs con la 

presentazione di una proposta di laboratori attivabili nella nostra scuola. 

Si procede ad analizzare il Gruppo di progettazione che quasta linea di investimento richiede. 

Interviene il Prof. Innocenti per esprimere il proprio consenso in merito ai laboratori proposti per  le 

classi del biennio e del triennio dell’indirizzo Turismo. 

Chiede di intervenire il prof. Cigna per evidenziare la necessità di prevedere un numero 

significativo di ore di aggiornamento per i docenti in modo da garantire un utilizzo efficace dei 

laboratori che si andranno a realizzare.  

Si prosegue con l’ intervento della prof.ssa Grazzini che, per il corso di Iefp – operatore del 

benessere – estetiste, propone di potenziare il laboratorio di tecniche estetiche con apparecchiatura 

di estetica avanzata (apparecchiatura di check-up diagnostico Viso-corpo  (impedenzometria 

ultrasuoni ed ecodoppler - 1 pressoterapia - un’apparecchiatura endermica per pulizia viso - Diego 

Dalla Palma Diamond ed 1 lampada Wood). 

Chiede di intervenire il prof. Scafetta, docente del corso Iefp – operatore del benessere- 

acconciatura che propone l’acquisto di materiale diagnostico per la struttura del capello (1 

microcamera Skin & Hair Analyzer, 1 programma per elaborare su dispositivo mobile ciò che si va 

poi ad elaborare dal vivo Style My Hair 3D de l’Oreal). 

Si prosegue con l’intervento della prof.ssa Bertelli, la quale fa notare della necessità  di disporre del 

pacchetto Office in ogni classe, utile per l’uso degli ultimi software proposti dalle case editrici per 

economia aziendale, materia professionalizzante per l’Istituto Tecnico. 

 

La seduta viene tolta alle ore 16.55, avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno. 

 

 

   Il segretario              IL DIRIGENTE SCOLASTICO                                                                                                                         

Prof.ssa Maria Grazia A. Claps          (Dott. Gaetano Gianfranco FLAVIANO)                                                                 

                                                                                  

 

      


